

Личность осужденного, совершающего преступления, связанные с незаконным оборотом наркотиков

АКЧУРИН АЛЕКСАНДР ВЛАДИМИРОВИЧ,

начальник кафедры уголовного процесса и криминалистики Академии ФСИН России,

кандидат юридических наук, доцент (г. Рязань)

79206310258@yandex.ru

В статье на основе анализа материалов уголовных дел, возбужденных в 2014–2018 годах в отношении осужденных к лишению свободы, совершивших при отбытии наказания преступления, квалифицируемые по статьям 228 и 228¹ УК РФ, изложены результаты проведенного исследования типичных свойств личности пенитенциарных преступников.

Выявлены характерные половозрастные особенности, типичный образовательный уровень, отношение к отбываемому наказанию лиц, совершающих пенитенциарные преступления. Обнаружены взаимосвязи совершаемых пенитенциарных преступлений с ранее имевшимся преступным опытом, выбором способа подготовки, совершения преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков, а также их сокрытием в условиях исправительных учреждений.

Ключевые слова: незаконный оборот наркотиков, наркотические средства, психотропные вещества, осужденный, исправительное учреждение, пенитенциарный преступник.

The Identity of a Convict Committing Crimes Involving Drug Trafficking

Akchurin Aleksandr V.

Head of the Department of Criminal Procedure and Criminalistics of the Academy of the FPS of Russia

Candidate of Legal Sciences, Associate Professor (Ryazan)

Based on the analysis of the materials of criminal cases initiated in 2014-2018 against convicts who have committed crimes under articles 228 and 228¹ of the criminal code, the article presents the results of the study of the typical properties of the personality of penitentiary criminals.

The characteristic features of gender and age, typical educational level, attitude to the served sentence of the persons committing penitentiary crimes are revealed. The correlations of the prison committed the crimes with prior criminal experience, the choice of the method of preparation, commit crimes related to drug trafficking, as well as their concealment in the conditions of correctional facilities.

Keywords: drug trafficking, drugs, psychotropic substances, convicted person, correctional institution, penitentiary criminal.